

# Aufwertung der Hausärzte



ÖSTERREICHISCHER HAUSÄRZTEVERBAND  
Landesgruppe Wien

## Liebe Kolleginnen und Kollegen!

Mein heutiges Thema ist die Aufwertung der Hausärzte!

Im nachfolgenden Link ist das Video anzusehen: <https://youtu.be/qAnb5CVkasI>

Die Leistungen der Hausärzte für Medizin und Gesellschaft wurden bisher nur ungenügend gewürdigt!

Die Allgemeinmedizin, die synonym für die Hausärzte steht, ist eine eigene Profession in der Medizin.

Die Tätigkeit der Hausärzte orientiert sich an folgenden Parametern:

1. Überblick über die gesamte Heilkunde
2. Betreuung der Patienten wohnortnahe
3. Behandlung persönlich ohne vorgeschaltete Instanzen (Gemeindeschwestern etc)
4. Unmittelbare Erreichbarkeit und Vergabe von Spontanterminen
5. Hausärzte berücksichtigen auch das Umfeld um die Patienten und nehmen seit Jahrzehnten das vorweg, was man als Neuerung den PVEs in die Verträge schreiben will.
6. Behandlungskontinuität ist systemimmanent – es ist die Regel, dass der gleiche Arzt behandelt.
7. Im Vordergrund steht der Einzelne ohne kollektivistische Überlegungen
8. Eigenfinanzierung und Unabhängigkeit
9. Nur Hausärzte stellen die Bezirksärztevertreter:  
Sie werden von allen Mitgliedern der Bezirksärzteversammlung gewählt und sind dadurch den Interessen der Bezirksärzte verpflichtet.  
Im Gegensatz zu dieser hohen Legitimation stehen in der Realität kaum Funktionen gegenüber, die definitiv erwähnt werden:
  1. Definierte Aufgaben
    - a. Beratung der Organe der ÄK
    - b. Ausführung der Anordnungen der Kammerorgane
    - c. Organisation von Bezirksärztesitzungen
    - d. Organisation von DFP-Veranstaltungen

## 2. undefinierte Aufgaben

### a. Organisation von Urlaubs- und Krankmeldungen

Wir vom **ÖHV** sind für eine Aufwertung der Hausärzte:

1. Mitsprache der als Bezirksärztevertreter tätigen Hausärzte bei der Niederlassung
2. Wiederbesinnung auf die Unterstützungspflicht Kasse / Ärzteschaft
3. Respektvollen Umgang miteinander
4. Mehr Wertschätzung durch Verbesserung der Honorarsituation
  - a. Durch Streichung der Limitierungen von Beratungsleistungen
  - b. Deutliche Anhebung der Honorierung von Nachsorgeleistungen (Verbandwechsel, Nahtentfernung, etc)

Wir vom **ÖHV**-Landesgruppe Wien treten am 19.03.2022 mit diesem Programm zur Wahl in die AEKW wieder an!

Mfg



Dr. Wolfgang WERNER  
Präsident ÖHV-Landesgruppe Wien

**OMR.Dr. WERNER Wolfgang**

Arzt für Allgemeinmedizin  
1100 Wien Weitmosergasse 3

Bezirksärztevertreter Wien 10

Vizepräsident Bundes-ÖHV

Präsident ÖHV Wien

Tel: 01 617 22 68

FAX: 01 617 22 684

<mailto:ordination@drwwerner.at>

<http://www.drwwerner.at>